

JOC INTERNACIONAL  
Secretariado General  
78, Boulevard Poincaré  
Bruselas - BELGICA

---

Centro de Información JOC IN  
TERNACIONAL para América Latina  
Rua Barão de Guaratiba 218 A.103  
Rio de Janeiro - BRASIL -ZC-01

---

Circular Nº 8/66

Anexo A

Itinerario de

GERALDO FRANCISCO BARBOSA

20 de Agosto al 5 de septiembre	BRASIL	(Brasilia - Seminario ONU sobre el "Apartheid")
16 de septiem " 27 de "	URUGUAY	Chimborazo 3410 - Montevideo a/c. de Camilo Sosa
28 de " al 13 de octubre	ARGENTINA	Diaz Velez 3819 Buenos Aires (del 8 al 12 - 6a. Semana de Acción Católica)
14 de octubre al 26 de nov.	MEXICO	Apartado Postal 6-702 Mexico D.F. (Reunión Comité Ejecutivo)
27 de noviembre al 7 de dic.	R.DOMINICANA	Apartado 487 a/c. José Enrique Trinidad Sto. Domingo.
8 de diciembre al 23 de "	URUGUAY	Chimborazo 3410 -Montevideo a/c. de Camilo Sosa. (Reunión de Asesores)

JOC INTERNACIONAL  
Secretariado General  
78, Boulevard Poincaré  
Bruselas - BELGICA

---

Centro de Información JOC INTER  
NACIONAL para América Latina  
Rua Barão de Guaratiba 218 A.103  
Rio de Janeiro - BRASIL - ZC-01

---

Circular Nº 8/66  
A todas las JOC Nacionales de  
América Latina.

Rio de Janeiro, septiembre de 1966.

Estimados amigos:

Acabo de llegar de Brasilia, capital del Brasil, donde se realizó, bajo el patrocinio de la O.N.U. (sector de los Derechos Humanos) el Seminario Internacional contra el "Apartheid" (discriminación racial en la República de Africa del Sur).

Ademas de los representantes de 28 países de 7 expertos en el asunto especialmente invitados, también fueron invitadas las Organizaciones No Gubernamentales interesadas en el asunto (entre ellas la JOC INTERNACIONAL)

El resultado del Seminario no se puede prever por el mismo. Sus conclusiones serán presentadas como sugerencias a la Asamblea General de la ONU y a su Consejo de Seguridad que son los órganos que pueden tomar o aplicar medidas restrictivas o de sanción.

Desgraciadamente, por falta de tiempo, no es posible ahora presentar un informe completo de lo que fue el Seminario. Creemos que dentro de algunos días nos será posible enviarles este informe.

En anexo a esta sigue, en la integra, la intervención hecha por mí (que fui designado por el Buro limitado para representar la JOC Internacional en el Seminario).

La fecha del seminario fué del 23 de agosto al 5 de septiembre lo que motivo un cambio en las fechas de mi itinerario que quedarán como sigue también en hoja anexa.

Bueno, amigos, por ahora es solo.

Saludos y buen trabajo para todos.

Geraldo Francisco Barbosa.

Intervención de Geraldo Francisco Barbosa en el Seminario  
contra el "APARTHEID" promovido por la O.N.U.

Quizás, a pesar de todos los esfuerzos hechos por varios países y por la ONU misma, estos han empezado en una fase un poco tardía, y la terapeutica tal vez sea ahora muy difícil.

La República de Africa del Sur no es el único país dirigido por minorías que se han instalado en el poder. Los participantes de este Seminario y todos los miembros de las Naciones Unidas prestarán un gran servicio al mundo y a todos los pueblos denunciando la existencia de estos hechos, mientras están engendrandose.

Sabemos que es difícil vivir en un país como la República Sudafricana, donde una minoría se impone por la fuerza y en el que domina un gobierno discriminatorio. Los jóvenes obreros latino americanos estamos en condiciones de poder comprender a nuestros hermanos sudafricanos, porque muchas veces también nosotros pasamos por semejantes dificultades. La juventud obrera levanta su voz de protesta contra las arbitrariedades e injusticias de gobiernos de minorías oligárquicas o militares, constituidas para defensa de los eternos privilegiados. Esta voz no llega a oírse muchas veces infelizmente.

La Juventud Obrera Católica Internacional se ha manifestado muchísimas veces contraria a las diferentes manifestaciones de discriminación, ya sea religiosa, de clases, política o racial. Pero la Juventud Obrera Católica no ha tomado una actitud puramente de oposición, sino que además y a través de organizaciones nacionales y especialmente por medio de sus militantes de base (muchachos y muchachas obreras) esta presente en todos los continentes con una acción constructiva: En cualquier país donde exista una sociedad multiracial, integrada o no, estamos trabajando con jóvenes de distintos colores, distintas razas, o piniones políticas y creencias religiosas.

En algunas regiones del mundo ya nos ha sido posible enseñar a muchas personas que los negros no son hijos del diablo, como creían algunos antiguos y lo enseñaban a sus hijos, sino que tienen el mismo origen divino que los blancos.

En la misma República de Africa del Sur, estamos trabajando con negros y blancos. A todos enseñamos a utilizar nuestro método: ver - juzgar y actuar, método esencialmente activo y formativo, pues, a la vez que lleva al muchacho o la muchacha a la acción, los llama a la reflexión, que los posibilita tener una visión crítica de la situación y les hace descubrir las causas comunes de los hechos y, sobre todo, del hecho principal de nuestras vidas, que es la existencia misma de cada hombre.

Através de ese método extremadamente sencillo y práctico, hemos podido formar pequeños grupos, cuya acción alcanza muchos otros jóvenes fuera de la organización. Por fuerza del método estos pequeños grupos se tornan, diríamos, autodidactas, lo que, a la vez que dispensa el trabajo de personas especializadas empeñadas en su formación, posibilita a los jóvenes tornarse responsables en el seno de la sociedad.

Mis palabras no han querido ser un análisis de una situación, sino un testimonio de lo que se está haciendo frente a esta situación. Nuestro método - ver, juzgar y actuar - ya no es exclusivamente nuestro. Se ha universalizado por la razón misma de su sencillez y eficacia, que lo hace recomendable por sí mismo. Muchas organizaciones de jóvenes o adultos, de campesinos, estudiantes o profesionales liberales lo usan con buenos resultados.

Espero que estas mis palabras iniciales, sirvan de alguna manera para nuestras conclusiones finales. Sin embargo por cuestión de honestidad, somos obligados a decir, que, a pesar de los buenos resultados alcanzados por nuestro movimiento, no somos capaces ni pretendemos serlo, de resolver todos los problemas de los jóvenes obreros y en especial los problemas de los jóvenes y de la población toda de Africa del Sur. Es el reconocimiento de nuestra limitación lo que nos hace seguir pacientemente este seminario, escuchando con atención, y analizando todas las intervenciones.

Sabemos también que no bastan las medidas morales ni la formación de unos cuantos jóvenes o adultos. Esto es necesario, pero tiene la característica de levadura. Somos, como todos aquí presentes, Sr. Presidente, contra el empleo de la violencia, y siempre nos hemos presentado, como todo el movimiento obrero internacional, con métodos no violentos. Ninguno de los que aquí se encuentran quiere la violencia. No son los oprimidos ni sus defensores los que ordenan la violencia. La violencia existe en el "Apartheid", y desgraciadamente muchas veces las leyes sociales se asemejan a las físicas y "a una acción corresponde siempre una reacción igual y de sentido contrario".

Si queremos ser consecuentes con los hechos que constatamos y con las exigencias de nuestras propias conciencias, tendremos tal vez que usar la violencia. Y en este caso, seamos firmes, unánimes, llevando a nuestras organizaciones y gobiernos, a la Asamblea General de la ONU, o al Consejo de Seguridad, nuestros consejos para la acción conjunta, conforme lo expuesto en este seminario.

Para alegría nuestra ya han salido aquí algunas sugerencias que aceptamos y otras que, además de aceptarlas podremos ponerlas en práctica inmediatamente teniendo en cuenta las características y las posibilidades de nuestro movimiento. Entre estas destacamos la creación de un día universal de luto contra el "apartheid"; la intensificación de un trabajo para conseguir medios económicos para el Fondo de Defensa y Ayuda a las víctimas del "Apartheid"; la creación de un Centro de Informaciones capaz de llevar a la opinión pública el conocimiento de los efectos del "Apartheid".

Puedo aquí asumir el compromiso de intensificar nuestra acción de formación y organización de los jóvenes obreros en los moldes que ya estamos haciendo e, incluso, intensificar, en la medida de nuestras posibilidades, el intercambio de dirigentes y militantes de otros países de Africa y de otros continentes con dirigentes, militantes y jóvenes obreros de Africa del Sur con el fin de vislumbrar nuevos caminos para este país y aumentar la solidaridad.

Tendré mucho gusto en tomar de nuevo la palabra para exponer las realizaciones por las que podría salir responsable nuestro Movimiento y también para aportar alguna de nuestras ideas y experiencias a este Seminario.

Perdóneme si mis palabras han sido demasiado idealistas. Ruego que reconozcan mi condición de joven y representante de un movimiento de juventud.

Gracias, Sr. Presidente, por haberme concedido la palabra, muchas gracias señoras y señores por haberme escuchado atentamente.